

にいやま

# 新山自治会報

平成30年 1月 9日 発行

新山地区自治会 NO.79

電話:0865-69-5011



新しい年を  
むかえて

地域の未来は..  
ローカルの価値を  
生かそう!



謹んで新春の  
お慶びを申し上げます

輝かしい新春を迎える皆様のご健康と  
ご多幸を心よりお祈りいたします

旧年中は、新山地区自治会の活動にご理  
解とご協力を賜り、厚くお礼申し上げます

本年も、役員一同知恵を絞り、諸活動が  
より充実したものになるよう頑張りたいと思  
います

本年も、ご協力とご支援をよろしくお願  
いいたします

新山地区自治会会长木山健

新たな年が明けた。時代は大きく変化しそうだ。緊迫する北朝鮮情勢やトランプ米大統領によって国際社会の先行きも見えない…2019年5月の改元によって「平成」も終了である。

多くの団塊世代が、後期高齢者に向かい、減り続ける人口は1億人割れも目前だ。それは、どの国も経験したことのない道だととも言われている。

地方から人や物、金を吸い上げ、膨張を続けてきた巨大都市・東京だが、人口が多い分、直面する社会保障問題はより深刻となろう。「ブラックホール」現象も危惧されている。

一方で「田園回帰」「地方創生」など地域の自立を目指す動きも広がっている。地元の価値や課題を探す“地域学”や地元資源を地域で回す“地産地消”だ。こうしたチャンスをつかみたい！

高梁市の宇治町地区(新山地区自治会で視察研修済み)は、行政に頼らない地域ぐるみの活動で子育て世代の移住者を集めている。空き家の仲介や引っ越しの手伝い、歓迎会や悩み事の相談等で気を配る…。でも、縁のない地域への移住はそう簡単ではない。「最終的には人と人とのつながり、信頼関係」だそうだ。希望者と事前に田舎暮らしの覚悟や地域活動の大切さなどを話し合うことも大切だという。地方には助け合いの精神がまだ色濃く残る一方で、外から来る人を「よそ者」と見る傾向もなくはない。移住者が地域に溶け込み「風の人」から「土の人」になり、また新たな人が呼び込まれる。そんな好循環が求められよう。

<山陽新聞2018.1.1付 参照>



平成29年12月25日(月)新山地区自治会へ笠岡高校の生徒約30名が「地域学」の学習(現地調査)にきました。

はと麦茶と、はと麦味噌で作った豚汁で歓迎するととても喜ばれました。

地域の特産物を生かした耕作放棄地の有効活用を考えていきました。新山地区特産の「はと麦味噌づくり」に着目し原材料の大豆やはと麦が新山の耕作放棄地で作れないかと提案がありました。

生徒のみんなは、はと麦に含まれるヨクイニンの効能(美肌・イボに効く)を初めて知り感心していました。

また、奥山営農組合さんと新山の農家さんを訪問し、農業の現状と課題も学習しました。

若い世代から新たな意見や提案、発見を貰える事に期待します。



騙されん そう言うあなたが 騙される 詐欺被害防止川柳から…





**新山の**

# 自主防災準備は！

新山地区自治会では、いざといった災害のために、必要物品を少しずつ揃えてゆきたいと考えています。

新山地区内の各所に、ブルーシート・懐中電灯・土嚢袋・消火器・発電機などを置きたいと思っています。

自治会役員会でどこに何をどれだけ置くか決めます。役員さんを通して地区ごとに周知してください。

そして予期せぬ災害に備えましょう。

新山独自の自主組織です。

慌てず落ち着いて対処できるように心がけましょう。

災害に関するご提案やご意見等がありましたら

新山地区自治会までご連絡ください。

☎ 69-5011

ときの  
いざという時<sup>とき</sup>のために

いざという時<sup>とき</sup>のために

## 野焼きについて

例年、行っております「野焼き」について、新山地区内の皆様（各組内や各自治会等）でご検討をお願いしたいと思います。

ご検討された結果内容を新山地区自治会まで、ご連絡ください。

井笠鉄道記念館で  
★点灯式★

12月17日(日)  
午後5時~



12月17日(日) 午後5時から井笠鉄道記念館で、クリスマスイルミネーションの点灯式がありました。当日は、朝から「にいやま新栄会」のメンバーが山から大きな榎ノ木を伐りだし、飾り付けました。サンタクロースに扮した新栄会のメンバーからたくさんのお菓子を貰って子ども達は大喜びでした。



「草刈り隊」の活動で頂いた収益からお菓子は購入しています。  
今年は地区民からの寄附もありました。

## 第5回 井笠鉄道記念館まつり

とき 3月25日(日)

ミニSLも  
来るよ！

井笠鉄道記念館

JA倉敷かさや笠岡北支店

各種バザーあり！少林寺拳法演武あり！



## 工事のお知らせ

交通誘導員の指示に従ってください。

○市道山口132号（笠岡カントリー入口）

森が市橋の老朽配水管布設替え工事を片側交互通行で施工します。

舗装工：1月15日～1月20日

午前9時～午後5時

○奥山池堤防工事

○岩野池メガソーラー設置工事

○協同油脂（株）造成拡張工事

※ 大型トラックの出入りがあります。

注意して通行してください。



## 融雪剤

## 塩化カルシウム常設

融雪剤を常設しています。必要な方はお気軽に自治会に連絡をして、取りに来てください。急な積雪に慌てないようにしましょう！

## 笠岡市 まちづくり活動報告会

1月20日(土) 13:00～

笠岡グランドホテル 銀杏の間

※ 新山地区自治会も「地域特産物の復活に向けて（はと麦味噌づくり）」を発表する予定です。



12月28日 土倉家の墓掃除を行いました。  
お天気に恵まれ良かつたです。



家に眠っている「お雛様」がありましたら、自治会までお知らせください。

土倉屋敷で“雛巡り”を計画中。

